静岡市郊外の棚田でお米を作って25年(最終版)

(6) 番外編(清沢塾トレッキング隊)

天岸祥光

棚田の東側の高台の茶畑から南西方向を眺めた景色はこう見えます(写真 1、図 1の青マークのがカメラの位置)。バックの618 なのピークには名前はありませんが、我々は勝手に清沢岳と命名しました。

三ツ野峠は昔からの三ツ野、小布杉方面 との交通の要所で、子供たちはこの峠を越 えて清沢小学校に通っていたようです。

写真1に出ている棚田の南西方面の山々を、我々夫婦で数年かけて開拓したトレッキングコースが図1の7つのコースです。棚田から三ツ野峠と一本杉へのルートはかすかに残っていましたが、他はブッシュ漕ぎして切り拓いたりしました。この開拓したコースを棚田の皆さんに紹介するため、「清沢塾隊」を結成しました。



写真 1. 棚田南西方向の山々



写真 2. 第一次清沢塾隊(2010.5.29) 左から 2 人目が河村さんで、河村さんら三人が 持っているのが、河村さんがオオイタドリで作っ た杖です。皆さん若いですね!15 年前です!



写真 3. 第二次清沢塾隊 (2010.12.11)



図 1. トレッキングコース



←トレッキング地図 https://youtu.be/yFp5vm7Hpq8



写真 4. 2010.5.29 三ツ野峠目指し ての登り。右側に我々の棚田の水 源の源流が見えます。



写真 5



写真 6







2012.1.8 この年の台風・豪雨で静岡の山々は大打撃を受けてしまいました。棚田の周りの山々も大崩壊し、 いくつかの砂防ダムはほとんど土石で埋まってしまった。写真 10 は三ツ野峠へ行く途中の砂防ダム。大変 な土石流が流れ込んで、完全に埋まってしまっている。

三ツ野峠へ行く山道は大崩壊してしまい、もはや登山不可能で諦める以外ない状態になってしまいました。



写真 10



写真 11



写直 12

三ツ野峠やその他の林道の復旧 は我々の力ではとても無理で、ま た一本杉へはかろうじて登山可能 でしたが、上記の地図の4コース は崩壊して全く通行不可能で、こ れ以後清沢塾隊の活動はほとんど 無理と判断し、残念ながら中止と なってしまった。





以上で足かけ3年にわたって連載してきました「静岡市郊外でお 米を作って23年」を終わります。長期に亘ってご愛読下さりあり がとうございました。(完)

<謝辞>

このシリーズを作るにあたり、NPO の県自然史博物館ネットワー クの皆さんには私の専門外の植物や昆虫その他の専門知識を教えて いただきました。ここにお礼を述べたいと思います。お世話になり ました。

これまで会誌「自然史しずおか」に連載してきましたシリーズの タイトルは、右の QR コード又は URL に示しました。



https://youtu.be/39T7fzK9B8o